

## Después del abandono de la revancha

Después del terrible descalabro sufrido por la Francia en 1870, era idea predominante en la vecina República la del desquite y de la revancha; constituyó el sueño dorado, era la obsesión de las almas francesas y cualquiera que se hubiera pronunciado en contra de esta idea, habría conculcado las iras de la nación en masa.

Natural era, pues, que, el pueblo francés y los gobiernos en su nombre, en caminaron todos sus esfuerzos al robustecimiento moral y material de su patria, pero los radicales que de entonces en diversidad de matices han dirigido los destinos de Francia, creyeron que podía buscarse el progreso material, sin el moral, ó á lo menos sin la moral católica, á la que persiguen sin tregua ni descanso.

La experiencia ha venido á demostrarles palpablemente lo contrario, pero ni á las sinagogas, ni á las logias les importa un bledo las lecciones de la experiencia, pues sus adeptos figuran en las listas de los *sans patrie* y les tiene sin cuidado el honor y la gloria de Francia; los judíos no tienen patria y los masones muy claro lo dijeron por boca de su Ex-Gran Oriente el actual Ministro del Trabajo de Francia, prefieren un masón alemán que un católico francés.

Hay buenos franceses que se despiden gritando contra los mayores enemigos de Francia, que son sus gobiernos, y se afanan escribiendo libros para señalar á las gentes el peligro que corre la Francia; y un día es un diplomático francés, el que llora la ruina de su patria en un libro titulado *Un peuple qui maurt* y otro día son las mismas «Memorias de Bismark» que demuestran que el anticlericalismo francés favorece la causa alemana, y recientemente muy claro lo canta una obra dada á luz por Mme. Juliette Adam, que se intitula *Aprés l'abandon de la revanche*.

Si, «Después del abandono de la revancha». Ved el título de esta obra que no es sino el grito desgarrador que se escapa del pecho de todos los buenos franceses al ver su patria entregada al enemigo, y Mme. Adam que se esforzó en vano para hacer plegar á Gambetta la bandera del anticlericalismo, demostrándole lo equivoco de su divisa *Le clericalisme voilà l'ennemi* llora desconsolada la ruinoso y antipatriótica política francesa, que según dice «ha conducido al pueblo á la corrupción de toda idea grande y al enervamiento mas espantoso en el orden moral.» «Al pueblo francés se le niega la revancha á que tiene derecho y para acallar su protesta se le ahita con carne de cura.»

Si, en Francia, se desvanece, se abandona la idea tan largo tiempo acariciada de la revancha, y á la dorada idea de restituir á la patria un territorio hermoso donde alimenta aún vivísimo el amor á la Francia, á la bellísima esperanza de devolver á la patria el honor y la gloria perdidos en los campos de batalla han sucedido la asquerosa satisfacción de todas las concupiscencias, aun á trueque no ya del sacrificio del honor á patria que no aman, sino del sacrificio del propio honor, que embrutece con inmoralidades sin cuenta.

Un día, un republicano de buena fé, uno de tantos tontos como creen en las virtudes de los embaucadores del pueblo, Mr. Spuller desengañado de la po-

lítica anticlerical exclamaba: vayamos con cuidado con el anticlericalismo, pues es prusiano, *prenous y garde, il est prussien*. Muy claro lo habia manifestado Bismark sin ambages, al embajador de Prusia en París Mr. D'Arnim.

«Nosotros, decía Bismark en su carta, debemos desear el mantenimiento de la república en Francia, pues la monarquía sería Católica y es necesario desterrar el catolicismo de Francia: Esta es la razón suprema; si conseguimos esto, la Francia será perdida para siempre. «Est á jamais annihilée.»

¡Si conocía el valor del catolicismo el Canciller de Hierro!

«Procurad continuaba diciendo Bismark al embajador, procurar fomentar en los periódicos la campaña anticlerical, inventad cuentos y columnias, presentad de continuo el espantajo clerical y los peligros de reacción, que todas estas cosas producen gran efecto en las masas ignorantes.»

*C est la Francia qui en paiera les fraís*, acababa diciendo, es la Francia que pagará los platos rotos.

¡Pobre Francia! Nunca habia marchado su historia como en estos siglos de libertad desordenada y nunca como ahora que se cree marchar á la cabeza del progreso habia caído tanto y sufrido humillaciones tan degradantes. Necesitada de protección se halla aherrada por Inglaterra y por Alemania; pero fijarse, no escarmentar, ebria de libertinaje y sensualidad, pide aun más libertad, como los borrachos tambaleándose piden mas vino hasta caer desplomados, hasta perder todo lo humano quedando reducidos á bestias. Y Francia cae, va decayendo y los alemanes sonrien, bajo la reluciente visera de sus dorados cascos.

¡Y el Kaiser! El Kaiser pide congregaciones religiosas y hace levantar iglesias con su peculio porque está convencido que la moral es la base donde deben descansar las sociedades para ser fuertes y sabe que las almas grandes y los grandes caracteres se templean en el yunque de la fe mas viva.

La historia de los liberales es la misma en todas partes; contemplad nuestro siglo de libertad y de himno de Riego y vereis la historia de la ruina y del descrédito: pero demostradles con la gran maestra la experiencia que la libertad nos ha perdido; decidles que la España con unidad católica era fuerte y grande, citadles el testimonio de grandes pensadores nacionales y extranjeros en apoyo de lo que vale la religión para un pueblo; presentadles todas las razones y argumentos no contestarán uno solo, pero no caerán del burro, pedirán más libertad, lo he dicho ya, como el borracho pide mas vino.

Mas, los liberales españoles, toda la taifa de masones y masonizantes de nuestra patria, saben muy bien que aquí no se ha abandonado la idea de la revancha porque si Mr. Spuller, decía que en Francia *el anticlericalismo es prusiano*, aquí sabemos todos que en nuestra patria es francés, y estamos dispuestos á impedir cueste lo que cueste á que se convierta en español.

Digámoslo muy alto, nosotros los jaimistas: somos algo así como los prusianos de los españoles afrancesados.

Mientras las naves de la Iglesia parroquial de San Lorenzo, retumbaban con el solemne canto funerario que estremece las almas creyentes, fuera se estrujaban los feligreses para dár el postrer adiós, al que por tantos años fué paño de lágrimas de los desvalidos....

Al salir del templo el ataúd y el cortejo, el espectáculo tierno y patético conmovió los corazones.

Racimos húmedos en ventanas y balcones, las estrechas callejuelas rebosantes de genfío, en los ojos de esas muchachas madrileñas, en que brilla la chispa del ingenio y la gracia heredada se percibía como un crespón que velaba la innata alegría el rocío de las lágrimas... Los hombres, esos hombres hijos de este Madrid tan calumniado, pero que sobre todos, cuando llega el caso sabe derrochar tesoros de agradecimiento y de bondad, aguardaban á pie firme el paso de la fúnebre comitiva para rendir el último homenaje, al que consideraban como padre de todos....

Al iniciarse la marcha, se destacó un sordo clamoreo, como de plegarias, como de bendiciones, y los pañuelos que los buenos vecinos de Lavapies se elevaban á los ojos, parecían agitarse en señal de triste despedida.... No era el muerto un potentado, un poderoso de la tierra, y el homenaje, era la apoteosis con que las almas de los humildes, deben franquear las puertas de la Eternidad....

Presidían el duelo entre otros, Mella y Salaberry. Yo sentí una sensación extraña al ver á estas dos figuras del catolicismo, bañadas en el aura popular....

¡Que bien, que grandes me parecían Mella y Salaberry, apretujados por los más humildes hijos del pueblo....

¡Mella, el amigo íntimo del P. Bocos, con la cara deshecha por la emoción! ¡Que pensamientos geniales iluminarían aquella maravillosa inteligencia! ¡Era el que estaba más cerca del ataúd que guardaba los restos del humilde y batallador sacerdote! ¡También sería su espíritu el que más próximo se encontraba al del P. Bocos!..

Si yo me hubiese atrevido á asomarme un instante al gigante espíritu de Mella, en aquellos tiernos momentos de ayer tarde, quizás hubiera tenido que cerrar los ojos, para no cegar ante el relampagueo de su poderoso entendimiento, iluminando la negrura de un corazón enlutado, triste, muy triste... por muchas causas....

Mella con las potentes alas de su imaginación eleva el alma privilegiada á las alturas desde donde se ven pequeñas y misérrimas las cosas de la tierra, y se abislan ya las grandes y gloriosas del Cielo... Por eso Mella contemplaría mejor que nadie al P. Bocos... por eso Mella verá la apoteosis que le tributaban los angeles al recibir su alma, como una prolongación del homenaje que le rendían los humildes, sus pobres feligreses al despedir sus despojos mortales....

¿Y Salaberry? El hombre simpático, bueno, el diputado siempre dispuesto á la defensa de los intereses católicos en el Parlamento, el orador ingenioso, el amigo derrochador de amenidad, que prodiga simpatías por donde pasa, también marchaba, con el siempre risueño y noble semblante, velado ahora por la tristeza....

Yo he querido rendir este pobre tributo á estos dos hombres, que acompañaban confundidos entre el pueblo, el cadáver de un sacerdote de Cristo.

Y asimismo he de dedicar una palabra al Marqués de Comillas, y al modesto Senador don Luís Bahía, y á los periodistas católicos... y sobre todo á las simpáticas y buenas mujercitas que á pie y en una tarde lluviosa caminaron tras el féretro hasta el mismo cementerio de San Isidro....

Que el Señor acoja el alma del Padre Bocos, que bendiga los trabajos de los que en la tierra quedamos, siguiendo á tropezones y caídas, sus evangélicas huellas... y tenga compasión de esta pobre España nuestra, á quien el P. Bocos tanto quería...  
ISIDRO.

### Ciencia y Acción-Estudios sociales

Esta Biblioteca acaba de poner á la venta una novela discretamente feminista. Se titula *Mujer antigua y mujer moderna*, y su autor es el sociólogo italiano A. Pavissich.

La trama de la novela es el choque del feminismo alocado, antinatural y hombruno con ese otro, sensat y liberador, empapado en sentimientos de justicia y de ordenada libertad.

Es didáctica, plantea y resuelve graves problemas femistas, pero alegra las perspectivas con bellezas de color, con el interés y la hábil movilidad de la acción.

El editor es Calleja, y el precio del libro 3,50 pesetas en rústica y 4,50 pesetas en tela.

De venta en la Librería del Carmen de esta ciudad, principales librerías de España y en casa del Editor, Madrid.

### El Papa y los Obispos españoles

Mensaje del Episcopado español á Su Santidad.

Beatísimo Padre: Hasta nosotros ha llegado, Santísimo Padre, el eco de los lamentables sucesos recientemente acaecidos en Roma (1), añadiendo nuevos motivos de amargura á nuestro ánimo, ya bastante preocupado por el temor de ver á nuestra Patria envuelta en el insano empeño de cercenar los derechos sagrados de la Iglesia.

Los obispos españoles creeríamos faltar á nuestras católicas tradiciones, y aun á nuestro deber, si no uniésemos nuestra protesta al grito de universal indignación suscitada en todo el mundo por las inconsideradas palabras con que un magistrado público que, únicamente por serlo, no debiera descender de las serenas regiones de la equidad y del respeto, ha creído conveniente escarnecer la dignidad augusta de Vuestra Santidad y agraviar á millones de católicos que en Vos saludan al Sucesor de San Pedro y al Vicario de Cristo.

La opinión sincera, aun la de aquellos que se inspiran en criterios poco benévolos para el Cristianismo, ha hecho ya plena justicia al triste discurso en que la primera autoridad de Roma, con un olvido de las más elementales conveniencias de la historia del Pontificado, ha osado blasfemar de la más benéfica y civilizadora de las instituciones, y, arrogándose inconcebibles poderes, criticar ante la brecha de la Puerta Pia actos exclusivamente propios de la jurisdicción espiritual del Romano Pontífice.

¡Después de haber presenciado el inicuo despojo de los Estados Pontificios sólo nos faltaba ya ver al Vicario de Cristo oficialmente insultado en esa misma Roma que á la sombra del Vaticano se hizo grande y que en sus tradiciones cristianas tiene sus más puras glorias!

Los obispos españoles rechazamos indignados los ataques de la secta y nos asociamos al dolor de Vuestra Santidad. Desde hoy pondremos más empeño, si cabe, en acatar Vuestras enseñanzas y en secundar Vuestras órdenes, singularmente las contenidas en los documentos que han tenido el privilegio de concitar las iras de los enemigos de Cristo.

Si para esto necesitásemos de aliento, no lo recibiríamos pequeño al pensar que, entre el cúmulo de males que nos amenazan, Vuestra Santidad ha-

(1) Se alude á un discurso lleno de injurias contra la Santa Sede, pronunciado por Nathan, alcalde de Roma, al conmemorarse recientemente la toma de la ciudad por las tropas del Plamonte en 1870.

llará consuelo en la inquebrantable adhesión del episcopado, del clero y de la inmensa mayoría del pueblo español, que no solamente sienten hacia Vuestra Santidad el respeto que Vuestro carácter de Pastor supremo inspira, sino también la piadosa veneración que infunde la virtud y esa piadosa simpatía que nace de la persecución y se consolida con la amargura.

Con toda reverencia besan los pies de Vuestra Santidad. — (Siguen las firmas.)

Nuestro Santísimo Padre ha tenido la dignación de contestar al anterior mensaje con la bellísima carta que á continuación se transcribe:

CARTA DE SU SANTIDAD  
«A Nuestros amados Hijos Gregorio María, presbítero Cardenal de la Santa Iglesia Romana, del título de San Juan «Ante Portam Latinam», Aguirre y García, José María, presbítero, cardenal de la Santa Iglesia Romana, del título de Santa María «Trans Pontem Elium» Martín de Herrera, y á los demás arzobispos y obispos de España,  
PIO PAPA X

«Amados Hijos Nuestros y Venerables Hermanos, salud y bendición apostólica

El común mensaje que ha poco á Nos dirigisteis, respira todo el vuestro amor hacia Nos, no desconocido en verdad de Nos, mas no por conocido menos grato y placentero.

«Porque os esforzáis, en verdad, en aliviar nuestra tristeza con oportuno consuelo vosotros mismos. Nuestros amados Hijos y Venerables Hermanos, que ya ha tiempo pasáis la vida entre continuas solicitudes. No parece en efecto, sino que casi os olvidasteis de vosotros mismos para recordar solamente á Nos, cuando con motivo de los insultos y denuestos que pocos días antes fueron arrojados en plena luz y urbe sobre nuestra cabeza, y, en consecuencia, sobre cuanto es para los católicos mas caro y más sagrado, os mostrasteis de tal modo horrorizados, que no sin inmenso dolor pudisteis soportarlos. Dulcificó ciertamente nuestra amargura esta admirable manifestación de piedad, á la que hizo eco la de cuantos fieles viven desparramados por el orbe; por eso, reconocido Nos á vuestra fineza, os damos á todos las más expresivas gracias.

«Por lo demás, cualesquiera que sean las comunes amarguras que acaso tengamos deparadas, no sean ellas parte para quebrantar el ánimo, y no olvidemos que somos miembros del cuerpo y de la cabeza de quien, en presencia del gozo, no vaciló en abrazar la Cruz. Para llevar la cual con ánimo verdaderamente pronto y decidido sirva la apostólica bendición, que con todo amor os damos en el Señor, como auspicio de los celestes dones y testimonio de Nuestra benevolencia, á vosotros, amados Hijos Nuestros y Venerables Hermanos, y al Clero y pueblos que están bajo vuestra vigilancia y cuidado.

«Dado en Roma, en San Pedro, el día veintiseis de octubre de mil novecientos diez, en el año octavo de Nuestro pontificado.  
PIO PAPA X.»

## CRÓNICA

Generales  
La Junta Central de Damas españolas publica una protesta contra las representaciones inmorales que se dan en los teatros. No solo —dice la protesta— la inmoralidad ha invadido ciertos teatros de menor cuantía, sino el mismo teatro Real, que se ha convertido en escenario de espectáculos poco edificantes. Las señoras de la Junta, de Damas añade, que se vieron alarmadas, el año anterior, con representaciones como *Salomé* y tambien por la ma-

### GACETILLA CORTESANA

Todos habreis oído hablar del P. Bocos. No voy á hacer yo en estas líneas su biografía cantando sus virtudes. Ayer el pueblo bajo de Madrid, el de los barrios clásicos hizo el panegirico del ejemplar sacerdote, del celoso párroco.

nera que algunas actrices tienen de representar las escenas en algunas óperas, haciendo resaltar en ellas con sus exageraciones y modales, más que las bellezas del arte, la parte inmoral que tengan y que no es seguramente lo que el distinguido público que allí acude va á buscar. Añaden que las damas de la Junta se ven en la necesidad, no solamente de formular esta protesta, sino de proponerse, como lo han hecho ya, no asistir á tales representaciones, si se repiten. Así, ruegan y esperan que todas las señoras de las diferentes Juntas de España que forman parte de la unión, las secunden en esta obra.

El proyecto de ley presentado á las Cortes por el señor Burrell sobre inamovilidad de los funcionarios dependientes de su ministerio, dice textualmente:

«Artículo único. Se hacen extensivos á los funcionarios administrativos y empleados subalternos del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes todos los preceptos y disposición transitoria contenidos en la ley de 4 de Junio de 1908, regulando el ingreso, censo, traslación y separación de los empleados del ministerio de Fomento.

Los preceptos contenidos en el artículo 14 de la ley precitada serán también aplicados á todos los cuerpos organizados por leyes especiales dependientes de aquel departamento ministerial».

**Noticia interesante.**—A los masones franceses se les vuelve la criada respondona hace algun tiempo. Es el caso que, reunidos los profesores laicos de la 1.ª circunscripción de París, para determinar que libros debían escoger para sus escuelas, por gran mayoría de votos acordaron fuera borrado de la lista ó catálogo oficial, un libro titulado *La Moral en la Escuela* de Mr. Payot, uno de los grandes Pontífices del sectarismo republicano, libro que ha sido condenado por los Obispos franceses.

*L' Instituteur Français*, órgano oficial de las enseñanzas primarias había ya hecho la crítica de este libro y el autor de esta crítica Mr. Legran, concluía su artículo diciendo. «Por lo que á mi toca no dudo en afirmar que la introducción de este libro en nuestras escuelas, constituye una mala acción. Padre de familia retiraría mis hijos de las escuelas donde se enseñaran esas doctrinas».

**Provinciales y Locales**

Al ingeniero jefe del distrito forestal de Barcelona, Gerona y Baleares, se le ha remitido la instancia suscrita por los ayuntamientos de los pueblos comprendidos en las cuencas de los rios Ter y Freser y los fabricantes é industriales establecidos en las mismas; en la que solicitan se señalen las zonas forestales de las cabeceras de dichos rios de la provincia de Gerona, determinando los montes que hayan de figurar como montes protectores, á fin de que dicha Jefatura tenga en cuenta esta petición al formar el avance ó anteproyecto de relación de los montes y terrenos forestales de dicha clase.

**REGISTRO CIVIL.**—Movimiento de población facilitado por el establecimiento funerario *La Neofauna*, Cort-Real, 18.

**Defunciones:**  
Juan Castrelo Ginesta, 41 días.  
Joaquina Savalls Vehí, 76 años.  
Dominica Hernández Sasa, 30 años.  
**Nacimientos:**  
Varones, 2.  
Hembras, 4.

Mañana á las 10 se celebrarán en la iglesia parroquial de San Félix solemnidades funerarias en sufragio del alma de doña Joaquina Savalls de Vehí, viuda de Lagrifa, fallecida en esta ciudad el 13 del actual.

En uso de licencia de Pascuas han marchado á Barcelona el coronel don José Sanchez Rabassa y el teniente coronel don Ricardo Serrano, ambos del

Regimiento infantería de Asia, habiendo encargado del mando del cuerpo el teniente coronel den Federico Esquerdo Mateos.

Anteayer á eso de las 5 de la tarde de dos carros que se hallaban estacionados frente la casa número 18 de la calle de Pedret, cuyos conductores, llamados Gaspar Nierga y Mateo Serrra, estaban dentro de un hostal instalado en los bajos de la misma, desaparecieron como por encanto dos tapabocas propiedad de aquellos sin que los autores del hurto dejaran señal alguna de su fechoría.

**Procedimiento moderno**  
en el lavado y teñido de mantillas, velos y mantos de luto  
ESPECIALIDAD  
en visillos, cortinajes, estores de seda, lana y algodón, en blanco y en colores.  
**Actividad y economía**  
Calle del Norte, núm. 1, 3.º

Muy irónicamente hemos oído comentar la finalidad que pudiera tener un supuesto telegrama que algunos funcionarios de Hacienda han dicho haber recibido del Delegado de esta provincia que se encuentra en la Corte, llamado *telegráficamente* por el Ministro, como ya indicamos. El texto del supuesto telegrama era pidiendo el señor Delegado, que le remitieran, por telégrafo, nota de la fianza que tienen constituida los recaudadores de contribuciones de esta provincia.

No han faltado maliciosos que han supuesto—con fundamento—que propalando la noticia de haberse recibido tal telegrama—que nadie ha visto—se pretendía desvirtuar ó tergiversar la causa á que obedeció el rápido viaje á Madrid del señor Delegado de Hacienda, que no es otra que la por nosotros expuesta, ó sean las anomalías cometidas con motivo de los célebres expedientes de Figueras. Confirma la verosimilitud de que hay quienes tienen interés en ocultar la verdadera causa del referido viaje, si se tiene en cuenta que ni el Ministro tenía necesidad de llamar al Delegado, ni este, estando en la Corte, pedir nota de las fianzas, por cuanto radican en la caja de Depósitos de la Dirección general, donde podían encontrar cuantos datos apetecieran respecto el particular.

¿Se pretendió con esto una *jugarreta* para poder el señor Delegado eludir la responsabilidad de los cargos que en contra suya se formulen con motivo de los expedientes y... otras causas?

**Para mañana**  
**De esta Delegación de Hacienda**

Un caso excepcional.—Unos funcionarios de Hacienda contribuyen á sembrar la desolación en una familia.—Una liquidación «SUI GENERIS».—¿Cómo se resolverá el asunto?

En una huerta de las afueras de Figueras, sita en el punto conocido por Aloy, apareció ahogada el pasado martes la anciana Carmen Darnés Más, de 77 años, vecina de dicha ciudad, la cual padecía una afección en el corazón por cuya causa supónese se trata de un suicidio.

El Juzgado de Instrucción personóse en el lugar del hallazgo procediendo al levantamiento del cadáver y á la instrucción de las oportunas diligencias.

Han sido aprobados por el Sr. Gobernador civil los presupuestos ordinarios para 1911 de los Ayuntamientos de Las Planas, Vulpellach y San Vicente de Camós.

Los obreros del túnel de Puigmoreyns, da Puigcerdá, se declararon en huelga general el martes por la tarde. La sección de obreros de la parte de Az pro-

pusose destrozar el material existente. Las autoridades, en vista de estos excesos, han ordenado la reconcentración en dicho punto de dos compañías de infantería y una sección de genardemes. El prefecto de los Pirineos Orientales conferenció anteayer con una comisión de huelguistas.

La Guardia municipal expulsó ayer mañana de la ciudad á tres sujetos franceses y un americano (!) que pululaban por las calles infundiendo sospechas.

**Del Ayuntamiento**

Ordinaria de segunda convocatoria fué la sesión celebrada ayer tarde por la Corporación municipal bajo la presidencia del Alcalde don Arturo Vallés y con asistencia de los concejales señores Verdagner, Amich, Encesa, Cruañas, Fabrellas, Canet, Puigbert, Bell-solá, Català, Bassols, Puig, Oviedo y Catà.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior fueron aprobadas varias relaciones de jornales y cuentas importantes 1128'30 pesetas y la relación de lo recaudado por consumos durante el pasado mes de Noviembre que asciende á 19271'45 pesetas.

Concedióse permiso á don Enrique Vich para efectuar obras en la casa número 36 de la calle de las Ballestas.

Aprobóse un dictamen de la Comisión de Hacienda á la instancia de don José Comas y otros, reclamando contra el arbitrio de puestos públicos sobre carruajes, que contiene los siguientes extremos: 1º El arrendatario don Juan Baró no puede percibir cantidad alguna en concepto de arbitrio por los carruajes forasteros que concurren al mercado; 2º Tampoco puede exigirse el pago del citado impuesto en los lugares no fijados en el contrato; 3º En la Rambla se le autoriza para cobrar 5 céntimos por cada cesto siempre que dé al vendedor el lugar que le corresponde para ocupar su asiento; 4º Se autoriza al Sr. Alcalde para dictar los bandos que crea oportunos para evitar que se defraude al arrendatario; 5º Que la Comisión de Fomento estudie el asunto al objeto de ver si conviene ampliar los puntos donde deban situarse los carruajes que concurren al mercado; y 6º Que estos acuerdos se notifiquen á los reclamantes y al Sr. Baró.

Dióse lectura del dictamen recaído en el expediente sobre funcionamiento del Matadero, según el cual los abusos son debidos en parte principalísima á la falta de una verdadera dirección, añadiéndose en el mismo que de la información practicada se deduce que existe contradicción en los graves hechos denunciados, á causa de la animosidad de algunos gremios contra ciertos empleados del Matadero. La Comisión entiende de debe suspenderse toda resolución hasta después que estén restablecidos los servicios y para ello propone: 1º Nombrar director del Matadero á don José Gimbernat, con la condición de que este continúe desempeñando, como hasta ahora, el cargo de veterinario inspector; 2º Encargar al señor Gimbernat la formación de un proyecto de Reglamento para el régimen del Matadero; y 3º Que el propio director informe dentro del plazo de dos meses respecto del personal empleado en aquella dependencia al objeto de depurar los abusos denunciados. El anterior dictamen fué aprobado sin discusión.

Leyóse un dictamen correspondiente á la instancia presentada por don Fernando Casadevall y don Cristóbal Grober y C.ª, sobre el proyecto de prolongación de la calle de la Industria, aceptando las bases presentadas por estos señores con algunas modificaciones en los artículos 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º.

A petición del Sr. Verdagner, acordóse quedara el dictamen ocho días sobre la mesa.

Acordóse conceder una subvención de 165 pesetas anuales á doña Monserat Pujol, maestra auxiliar de la escuela pública de niñas de esta ciudad.

A propuesta de la Comisión Central, que se ve en la imposibilidad de organizar el servicio de limpieza pública por administración antes de fin de año, conforme se acordó, en cuya fecha fine el contrato con el arrendatario, acordóse prorrogarlo por un trimestre sin variación alguna en las condiciones.

Pasó á la Comisión una instancia de don Pedro Bonet y Nadal, pidiendo que no teniendo los porches de su casa de la plaza de la Independencia carácter de vía pública, se le exima del pago de arbitrios públicos por la colocación de muebles usados en dicho lugar.

El mismo curso siguió una instancia de doña Dolores Vidal, directora de una escuela privada de esta ciudad, exponiendo que según dictamen del Inspector provincial de Sanidad su local reúne buenas condiciones higiénicas para la enseñanza, por cuya causa pide se le conceda una prórroga para buscar otro mejor, conforme le señaló el Ayuntamiento al concederle la subvención que del mismo disfruta.

El Sr. Puigbert pidió que en el dictamen se fijaran los plazos concedidos á dicha señora en el propio sentido que ahora lo solicita.

Autorizóse al Presidente para firmar una escritura de permuta con la señora Vda. de don Pablo Julià

Y por último se acordó que dado el mal estado de la máquina de escribir de la Secretaría, esta se cambie con otra nueva añadiendo el importe del remanente que resulte.

Con lo que, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

*—Dinero, tiempo y molestias ahorraréis comprando en seguida el RECETARIO DOMÉSTICO del Ingeniero Gherzi y el Doctor Castoldi. Enciclopedia de las familias en la ciudad y en el campo. Por 12 ptas. (0 12'50 pesetas franco de porte y certificado), tendréis 5.667 recetas para todas las necesidades de la vida. El RECETARIO DOMÉSTICO equivale por sí solo á una biblioteca práctica y es indispensable á todo el mundo. Comprándolo antes del 21 de Diciembre de 1910, tendréis participación gratuita en el BILLETE n.º 19075 de la Lotería de Navidad de este año.*

(De venta en la Librería del Carmen de esta ciudad, calle de Ciudadanos n.º 20.

La policía detuvo anoche á un sujeto llamado Ramón Mesquita, el cual ha sufrido quincena varias veces, suponiéndose tenga intervención en alguno de los robos cometidos recientemente en esta ciudad.

Dicho individuo quedó recluido accidentalmente en el calabozo del Gobierno civil.

En la Bodega Llach (calle Ciudadanos 22) desde anteayer se expende el vino tinto sin embotellar á 0'45 ptas. el litro y embotellado á 0'55 y el clarete á 0'50, 0'60 y 0'70 el litro, aumentando 0 15 si es embotellado. El garnacha, rancio y moscatel se venden á 1'50 el litro.

**Políticas**

Auteayer salió para Madrid nuestro distinguido amigo y correligionario el diputado á Cortes don Dalmacio Iglesias.

Leemos en la edición de ayer de algunos colegas:

«El diario de Bruselas *Le Soir* publica una información relativa á las disensiones surgidas en la organización del partido realista. Dice que el duque de Orleans publicará mañana un manifiesto. Sobre este documento, una personalidad autorizada comunica á dicho periódico algunos detalles. Según éstos, el duque de Orleans declara en su manifiesto que se aparta por completo de la redacción de *L' Action Française*. Esta ruptura será definitiva como este periódico no consienta en retractarse de su reciente campaña en disconformidad con las tendencias del duque de Orleans.

Este no aceptará discusión en lo que

toca á este asunto y á las decisiones que adoptó. En consecuencia de éstas, destituye de sus cargos al conde de Saluces, presidente de los Comités realistas del Norte. Después de expresar el sentimiento que le causa el tener que recurrir á estos extremos, el duque de Orleans hace un llamamiento á la unión de todos los realistas.

Los siete presidentes de los Comités realistas del Sena que simpatizaron con la campaña de *L' Action Française*, presentarán mañana mismo su dimisión.

Carlos Maurras, redactor de *L' Action Française* había sido llamado á Bruselas por el duque de Orleans, quien tenía intención de reconciliarse con el director de sus oficinas políticas el conde de Laregle Maurras, pero dicho periodista se ha excusado de ir á Bruselas.

Las minorías tradicionalista del Congreso persiste en su actitud de intransigencia respecto á la ley del «candado», acudiendo á la sesión permanente, con la cual les viene amenazando el Sr. Canalejas.

Para conseguir tales propósitos han sido llamados todos los diputados tradicionalistas ausentes de Madrid para que estuvieran ayer en el Congreso.

Los tradicionalistas confían en mantener sólo la sesión permanente durante tres días.

Gestionan que el proyecto sea también combatido por los conservadores.

El ex alcalde de Barcelona señor Roig y Bergadà, presentará su candidatura con carácter ministerial por el distrito de Gaucín (Málaga), vacante por fallecimiento de don Adolfo Suárez de Figueroa.

El ministro de Gracia y Justicia prepara una amplia combinación de magistrados, que dará á conocer tan pronto pasen las fiestas de Navidad.

**Religiosas**

El domingo día 18 del corriente comenzará en la iglesia de San Martín la Novena á Ntra. Sra. del Sagrado Corazón de Jesús.

Todos los días, á las 5 y media de la tarde, se rezará el Rosario, seguirá la meditación y luego el sermón.

**Día religioso**

SANTORAL  
Viernes.— Santos Eusebio, ob. y mr.; Valentín, Concordio, Nabal y Agrícola, ms. y Santas Albina, vg. y mr.; Adelaide, emp.  
DICIEMBRE  
16  
San Eusebio ob. y mr

*Cuarenta Horas.*—En la Iglesia del Hospicio. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 4 y media á las 6 y media.

*Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.*—Por la mañana á las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa.

Por la tarde á las cinco y cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

APOSTOLADO DE LA ORACION  
Primer grado  
DICIEMBRE  
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

Los escritores y artistas católicos.  
ORACIÓN PARA ESTE MES  
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
Os las ofrezco, en especial, por los escritores y artistas cristianos.  
RESOLUCIÓN APOSTÓLICA  
Leerè y propagaré con todas mis fuerzas los escritos y publicaciones católicas.

— MAÑANA —  
Sábado.— San Lázaro, ob. y mr.

# Información telegráfica y telefónica

## Extranjero

París 15

**Después de las elecciones.**  
—La mayoría del Gobierno inglés será de 150 votos.

Londres.—Según los datos facilitados a media noche, en el Ministerio del Interior, han resultado elegidos 240 conservadores y 296 liberales.

La mayoría del Gobierno, contando los votos de los laboristas e irlandeses, será de 150 votos.

### El Banco marroquí

Londres.—Circula el rumor de que a consecuencia de un cambio de impresiones entre grupos financieros ingleses y franceses, el proyecto de establecer el Banco marroquí será pronto sometido a las potencias signatarias del tratado de Algeciras, previa consulta al Sultán.

Dicho Banco tomará a su cargo las indemnizaciones debidas a Francia y a las demás potencias.

El referido proyecto será estudiado y aprobado por los Gobiernos de París, Londres y Madrid.

### En el Parlamento alemán. El presupuesto de Guerra.

Después de una sesión accidentadísima que ha durado 10 horas a consecuencia de la oposición de los socialistas y de los progresistas unificados, el Reichstag ha devuelto a la comisión de Hacienda el proyecto de presupuestos de Guerra, aplazando la discusión hasta el 10 de Enero.

### Explosión en una mina.— 20 muertos.

Washington.—En las minas de Yacoma (Estado de Virginia) ha ocurrido una terrible explosión, resultando 20 mineros muertos.

### Robo en un Banco

Roma.—Ha sido robado el Banco de Saboya, de Guzzara (Mantua), llevándose los ladrones 150,000 liras.

La caja de caudales ha aparecido intacta.

### El fomento de la paz.... con diez millones de dólares

Washington.—El millonario Carnegie ha constituido un capital de 10 millones de dólares, cuya renta, que es casi de medio millón, se destinará al fomento de la paz y hacer propaganda para la abolición absoluta de la guerra.

### El duque de los Abruzzos

Roma.—El duque de los Abruzzos, que ha viajado de riguroso incógnito por muchas poblaciones de España, ha llegado a Londres, con objeto de organizar un arriesgado viaje a países remotísimos.

Esta será la última excursión que haga, pues después atenderá exclusivamente a su matrimonio y se dejará de viajes, a menos que su esposa no quiera acompañarle.

## Barcelona 15

### Regreso de Millán Astray

En el expreso de esta mañana regresó de Madrid el jefe superior de policía, señor Millán Astray.

Según ha dicho el gobernador, el viaje de dicho funcionario obedeció única y exclusivamente al deseo de gestionar su efectividad en el alto puesto que ocupa. Es probable que en breve se dicte la disposición de acuerdo con los deseos de Millán Astray.

También ha dicho el gobernador, que pronto se proveerá el cargo de inspector general de policía de esta capital, vacante desde que solicitó la excedencia el funcionario judicial que lo desempeñaba en comisión, don Francisco Muñoz.

### Envío de árboles

La Comisión municipal correspon-

diente ha acordado el envío de 315 árboles sombra a Ceuta y 30 fénix a Melilla, respondiendo a una instancia dirigida al Ayuntamiento por el Centro Comercial Hispánico Marroquí.

### En prueba de gratitud

A principios del mes de Enero próximo, nos visitará una excursión con muchas representaciones de toda la isla de Ibiza al objeto de rendir un cívico homenaje de gratitud a las Corporaciones y Prensa barcelonesas por el apoyo que prestaron a conseguir la línea directa Ibiza Barcelona.

### Viajeros distinguidos

De hoy a mañana se espera en Barcelona la llegada del ex-ministro de Hacienda D. Angel Urzaiz, del duque de Bivona y del general Basarán.

Todos vienen, y el último de los señores citados en representación de don Alfonso, para asistir a la boda del hijo de D. Pedro Gerardo Maristany.

### Contra los presupuestos

Ayer visitó a la Comisión de Hacienda una Comisión de droguistas y algunos fabricantes de estampados, para recabar la modificación de algunas tarifas que se establecen en los nuevos presupuestos.

La Comisión prometió hacer todo cuanto pueda en obsequio a los intereses de sus visitantes.

## Madrid, 15

### La "Gaceta",

Publica lo siguiente:

Anunciando que los fabricantes de aguardientes compuestos y licores pueden hacer los pedidos, por pliegos a las admistraciones de la renta del alcohol, de los precintos de un céntimo.

Concediendo el plazo de un mes para la presentación de proyectos para la concesión de un tranvía eléctrico en Barcelona.

## Las Cortes

### CONGRESO

Se abre la sesión a las tres y veinte minutos, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Aprobada el acta, el presidente manifiesta que se va a entrar en la orden del día, sin perjuicio de dedicar después las dos horas reglamentarias a los ruegos y preguntas.

En los escaños están los radicales y todos los diputados catalanes.

Se pone a discusión el proyecto de fuerzas terrestres, consumiendo un turno en contra el Sr. Martínez Sánchez.

El ministro de la Guerra hace el resumen de la totalidad.  
(Continúa la sesión.)

### SENADO

El señor Montero Ríos declara abierta la sesión a las 3,30 con escasa concurrencia en escaños y tribunas.

El señor Calbetón ocupa el banco azul.

El señor Ibarra formula un ruego de interés local.

El señor Semprun ruega que se envíe con urgencia socorros a los damnificados por las inundaciones ocurridas en Zamora.

El señor Calbetón manifiesta que el Gobierno se preocupa de socorrer a esta población y a todas las perjudicadas por los últimos temporales.

El señor Polo y Peyrolón pide que se active un expediente incoado por la corta de unos pinos en Albarracín.

### Firma de don Alfonso

Don Alfonso ha firmado los decretos siguientes:

Acordando varios ascensos reglamentarios en el cuerpo de Correos.

Nombrando vocales del Patronato antituberculoso que preside doña Victoria, a doña María Fernández de Canalejas, esposa del presidente del Consejo, y a doña Carmen Escario de Molero.

### Liberales y conservadores.—El presupuesto de ingresos

El Sr. Canalejas ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Hacienda para tratar de las diferencias que hay entre los senadores liberales y conservadores respecto del presupuesto de ingresos.

### Para un monumento

El ministro de Fomento ha concedido 10,000 pesetas para contribuir a los gastos de erección en Sevilla del monumento a Bécquer.

### Reparto de premios

Con asistencia de don Alfonso y de los señores Canalejas, Calbetón y Burrell se celebrará mañana por la noche, en el Ateneo, la distribución de premios a los alumnos de la Academia que sostiene la Asociación de empleados y obreros de ferrocarriles.

### Naufragio

Coruña.—Ha tenido confirmación la noticia del naufragio del vapor alemán «Parlermo».

Ocurrió en la noche del lunes en los bajos de Corrubedo.

La densa cerrazón fué la causa del siniestro.

Al chocar el buque con los bajos se abrió el casco, arrojando mercancías que importaban una cantidad considerable.

Ha llegado a la playa un bote salvavidas con averías perteneciente al «Parlermo».

A última hora se asegura que van apareciendo cadáveres que se supone sean tripulantes del vapor alemán perdido.

Han salido para el cabo Corrubedo vapores de salvamento.

También han sido enviadas a Santa Eugenia de Ribeira fuerzas de la guardia civil para vigilar la costa.

El «Palermo» tenía 1,700 toneladas de registro y 3,000 de carga.

### El trabajo nocturno de la mujer.—Información pro-rrogada

La Comisión que entiende en el proyecto prohibiendo el trabajo industrial nocturno de la mujer ha acordado prorrogar un mes la información oral y escrita.

Del martes al viernes se reunirá la Comisión para oír los informes verbales.

### Las aspirantes de Telégrafos.

El director de Comunicaciones de acuerdo con la convocatoria que publicó la Gaceta, ha comenzado la colocación de las aspirantes de Telégrafos, prefiriéndose a las huérfanas, viudas e hijas de telegrafistas.

### Los amigos del Arbol.—Una proposición.

Como consecuencia de las gestiones de la Junta organizadora de la Asociación de Amigos del Arbol, se ha presentado la siguiente proposición:

Los que suscriben, tienen el honor de someter a la deliberación del Congreso la siguiente proposición de ley:

Quedan extintos por quince años, de toda contribución é impuesto del Estado, de las provincias ó de los municipios, los terrenos en que se planten y arraiguen un mínimo de 400 árboles por hectárea.

El agricultor que en cada provincia demuestre haber puesto y hecho arraigar más árboles en cada año, excediendo de un mínimo de 20,000, tendrá una prima del Estado de 5,000 pesetas.

Todos los Ayuntamientos consignarán é invertirán, todos los años, el 1 por 100 de su presupuesto total de gastos en plantar y cuidar los árboles.

Todas las Diputaciones provinciales consignarán é invertirán el 1 por 100 de su presupuesto total de gastos en sostener un vivero provincial y en plantar y curar los árboles.

Las empresas de ferrocarriles harán obligatorio en todas las estaciones e billete de andén de 0'50 pesetas por persona, y todo su importe será invertido en la plantación de árboles, todos los años, a lo largo y a ambos lados de la vía.

Un reglamento especial establecerá las condiciones en que ha de ser aplicada la ley.

Firman la proposición Rafael Gasset, Sánchez Guerra, Zulueta, Ortega Muñilla y otros diputados.

### El marqués del Muni

Mañana se celebrará en Palacio el acto de imponer el Toisón de Oro, que hace tiempo le estaba concedido, al embajador de España en Francia, señor León y Castillo, marqués del Muni.

### El Congreso africanista

En la segunda sesión del Congreso Africanista se leyó una carta de Ivo Bosch, ofreciendo su concurso para establecer medios de comunicación entre España y Marruecos, y la construcción férrea de 20 kilómetros de Bobadilla a Tarifa. Acordóse que pasara a la comisión para aprobarlo.

Aprobóse un dictamen exponiendo la necesidad de la creación de un Instituto Colonial y el establecimiento de escuelas en el Rif.

### Consejo de Ministros en Palacio.

Esta mañana se ha celebrado Consejo en Palacio, bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Canalejas dió cuenta del estado de los asuntos interiores y exteriores.

Habló el presidente de los telegramas recibidos de los gobernadores de provincias, pidiendo auxilios para reparar los daños causados por los temporales y para socorrer a las familias que se han quedado sin hogar.

El señor Canalejas lamentaba que para aprobar una proposición de ley concediendo un crédito de cien millones para cualquier atención no se necesite ningún trámite y que en cambio la petición de la menor cantidad posible al Consejo de Estado exija un largo trámite y numerosas formalidades.

Por esta causa, el señor Canalejas anuncia que esta tarde irá al Congreso, para hablar con algunos diputados, al objeto de que éstos presenten una proposición de ley, para atender a los daños causados por las inundaciones.

Estas han tenido en Toledo y León enormes proporciones.

Después dió cuenta el señor Canalejas de los resultados de las elecciones en Inglaterra.

Terminado el Consejo don Alfonso firmó un decreto concediendo la cruz de Carlos III al general Aguilar por su intervención en el conflicto de Bilbao.

No se ha concedido antes por ser su número muy limitado y no haber vacante.

El señor Canalejas ha enviado un afectuoso telegrama al general Aguilar

### Las Sociedades anónimas

En vista de las modificaciones intro-

ducidas por el Senado en la tributación acordada por el Congreso para las Sociedades anónimas, que ha roto por completo la inteligencia convenida entre el ministro de Hacienda y los representantes de dichas Sociedades de Madrid, Barcelona y Bilbao, los Sres. Alcalá Zamora y Vidal y Ribas han visitado al Sr. Cobian para hacerle presente esa informalidad que representa esa determinación de la alta Cámara.

Además, como según se dice esa determinación se ha tomado para favorecer a determinadas Sociedades, que según rumor público son la Azucarera y La Folgüera, los visitantes expusieron al ministro su propósito de plantear en la Cámara un nuevo debate para poner en claro las cosas.

Volverán a reunirse mañana con objeto de llegar a un acuerdo definitivo.

### Lo del Ayuntamiento de Barcelona.—Espectación en el Congreso.

Desde las primeras horas de la tarde se nota extraordinaria animación en el Congreso, por ser hoy el día señalado para tratar de los asuntos del Ayuntamiento de Barcelona.

Se ha convenido entre los diputados que intervendrán en este debate y el presidente de la Cámara el orden que se dará a la discusión.

El señor Ventosa planteará el asunto, explanando la interpelación, y después pronunciará un discurso el señor Lerroux.

Este discurso es esperado con verdadera ansia, pues dada su calidad de jefe de los radicales, a cuyo partido pertenece la mayoría del Ayuntamiento de Barcelona, a la que acusarán los interelantes, se considera por todos que de este debate saldrá ó un triunfo completo de la política radical ó un descalabro para la misma.

Por convenio entre los diputados interesados y el presidente de la Cámara, se ha suprimido la sección de ruegos y preguntas y se entrará desde luego en la orden del día.

### Otro príncipe

Espérase que en breve dé a luz la infanta doña Luisa de Orleans, esposa del infante don Carlos.

El recién nacido tendrá tratamiento de alteza y se le dará el título de príncipe.

### Catedráticos premiados

Se han concedido a catedráticos de Barcelona los premios siguientes:

1,000 pesetas a Luis Segalá Estellala, de Filosofía y Letras.  
500 pesetas a Lorenzo Benito, de Derecho Mercantil.  
500 pesetas a Eusebio Díaz.

### R. O. de Instrucción

Burrell ha dictado una real orden disponiendo que los habilitados del Magisterio primario no satisfagan en lo sucesivo cantidad alguna a los maestros, no constándoles que están al frente, de la escuela ó comprendidos en el artículo 22 del reglamento de 30 de Abril de 1902, bajo pena de responsabilidad subsidiaria y de reintegro.

## X FORESTIN X

(NOMBRE REGISTRADO)  
**Chocolate privilegiado**

El **Chocolate Forestin** es puro, aromático y sabrosísimo. Se vende a pesetas 3, 2, 1'50 y 1 la libra de 400 gramos, en casa de los señores BURCH, San Francisco.—LAGRIFA, Cort Real.—BATALLER, Ballesterías.—FONT, Força.—REXACH, San Francisco.—BURCH, Cort-Real.—BADIA, Plateria, y en la Fábrica modelo de productos comprimidos:  
**Calle Anselmo Clavé -- Dtr. Modesto Forest--Gerona.**

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía).  
—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12, Gerona, Força, núm. 4, piso, 1.º-2.º  
—(Frente a la Administración de Correos).

# Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes Diciembre de 1910 Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Plassá		Gerona		Empalme	Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Empalme		Gerona		Plassá		Figueras		Cerbere Llegada		
		LI	S	LI	S	LI	S					LI	S	LI	S	LI	S	LI	S			
Expreso Ligero	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancías				4'30	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34		
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	6'37	6'40	8'57	Correo Ligero	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'08	10'13	11'44	
Mercancías Ligero	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43		10'30	Mercancías Expreso	7'20	9'45	9'46	10'37							
Mercancías	8'55	10'38	10'53	12'22	12'40	13'29		11'12	12'05	12'08	14'26	Mercancías Mixto	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'08	12'39	12'40	13'22
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Correo Ligero	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19	
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'56	19'26	Expreso	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59	
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'28	16'56	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39	Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29							
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30					Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30	

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'48 19'30 Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'58 18'34 20'13

Salen de Gerona		7'02 (miérc. sáb. y domin.)		FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT		Salen de Olot (diligencia) (sáb.)		3'50 9'09 12'00		Llegan á Gerona		5'30 7'41 13'53 16'49 10'48 y fiestas	
Llegan á S. Feliu de Pallarols	9'11			11'08	17'09	20'11							
á Olot (diligencia)	12'00			14'15	20'10	22'30							

  

Salen de Gerona		7'05 9'10 11'55 15'35 17'50		FERROCARRIL DE FLASSÁ Á PALAMÓS (*Sole los Domingos)		Salen de Flassá		6'20 9'40 *12'20 14'45 17'15 *18'05		Llegan á Palamós		8'45 12'03 *14'48 17'23 19'45 *21'00	
Llegan á S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40								
Llegan de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45								
Llegan á Gerona	6'18	8'18	14'38	16'48	19'40								

RELOJERIA de Viuda é hijo de J. Moner Se ha establecido Cort-Real, núm. 8

Sastrería Eclesiástica de JOSÉ COSTA Calle del Hospital, 17, entresuelo, 1.ª BARCELONA

Generosísima competencia en construcción sólida y elegante. Precios sumamente reducidos. Se sirve á domicilio á quien lo solicite.

**COLECCIÓN ENCICLOPÉDICA MANUALES SOLER**

ÉXITO MUNDIAL DE LIBRERÍA

CONOCIMIENTOS ENCICLOPÉDICOS ACUMULADOS EN UN ÚNICO VOLUMEN EN LAS CASAS PARTICULARES

AUTORES EMINENTES

26.000 SUSCRIPCIÓNES COLECCIONISTAS

**Gran Fonda para sacerdotes y católicos La Verdad**

Calle de San Severo, núm. 3.—Barcelona. (esta calle da frente á la Catedral)

Grandes reformas y ampliación del local. —Más de 60 habitaciones que dan á tres calles.—Servicio inmejorable en todos los conceptos. Hospedaje por día 3'50 ptas.—Cubierto 1'50 ptas.—Abonos á todo estar de 75 á 90 pesetas mensuales.

**Gran Hotel Peninsular**

JUAN NICOLAZZI CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

**Juan Juanola — Sastre**

Trajes á medida. Gran variedad en generos de temporada. CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

**Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS**

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

**F. Solá, Rambla de la Libertad, 26**

Joyería Aderezos completos Sortijas Cadenas y collares Aretes

Orfebrería Servicios de mesa Calices Artículos para regalo Medallas

RELOJERIA —Relojes en oro y plata, marcos longinos. Relojes sobremesa y pared.

ÓPTICA Anteojos y lentes en oro y metal. Gemelos prismáticos largavistas. Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

**¡FUMADORES!**

PAPEL JORDA

**Chocolate Amatller**

Casa fundada en 1800. Se vende en los colmados y ultramarinos. Calle de Manresa, núm. 10. Barcelona

**¡FUMADORES!**

PAPEL CARLETS OLOT.

Es la hora que us desprecupéu y no donguen credit á lo que tan falsament dicen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors ignocents.

Si voleu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.

10 anys d' éxit creixent es sa millor recomandació

**Restaurant de la Estación de M. Z. A. en Gerona**

Espacioso salón para banquetes, se sirve á la carta almuerzos y comidas.—Local reservado para familias.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados, Dirigido por el antiguo cocinero del Hotel de Italianos Agustín Corominas

**LA NEOTAFIA**

Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA para traslados de restos á todas partes Ataúdes de todos precios Sarcófagos y Urnas EMBALSAMAMIENTOS Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

VINOS de mesa á 30 y 35 ets. litro » generosos desde 1 á 2 pts. litro » espumosos » 2'50 á 9 pts. ht.ª

**Luis G. Soler** Sirvese á domicilio Ciudadanos, 11.

**Gran Hotel Restaurant Massagué**

Calle Sta. Ana, 24.—BARCELONA

Servicio esmerado.—Precios económicos.—Timbres y luz eléctrico en todas las habitaciones.—Lujosa y extensa Biblioteca

**Chocolates Torrent**

Bañolas (Gerona)

Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa Especialidad en moliendas de encargo

Precios: desde Pts. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos

**Obra interesante**

La Voz de la Iglesia y La Unión de los Católicos

por el Rdo. José Burch Ventós. —De venta en la Librería del Carmen, Ciudadanos, 20 precio 2 ptas.

**Licor Montserratina (Lulliana)**

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo, Exportación á Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11

Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162, Sucesores de J. Bertran

**Gran casa de viajeros La Marina**

Plaza del Carril, 6, frente á la Estación de Francia

Este acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado, dotándolo su dueño de todas las condiciones de confort y comodidad, como los mejores en su clase.—Habitaciones espaciosas y ventiladas, alumbrado eléctrico, timbres, Watercloset.—Nuevo y grandioso comedor capaz para 100 cubiertos, artísticamente decorado por el pintor DON EMERIO OLIVERAS.—Salón de lectura. Especialidad en refrescos.—Precios módicos.

**Armería de Cayetano Carbó**

Platería, 30, esquina.—Gerona

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas. Revolvers y pistolas. Cartuchos central, Fouché de todos calibres. Pólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la concentración de armas se reciben toda clase de encargos.

**Pensionado Católico**

Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas. Sitio céntrico.—Precios económicos

Travesía de Trujillos, 2-2.ª derecha.—MADRID.

**Imprenta y Librería del Carmen**

20, Ciudadanos, 20 — GERONA

Especialidad en trabajos de lujo, Carnets para bodas, bautizos, banquetes, sociedades, etc. etc. Inmenso surtido de artículos de escritorio. Novedad en postales